«Ansio ver un pueblo que vaya á la »conquista del pan como las plantas se-»pultadas en el fondo de un abismo van ȇ la conquista de la luz, estos es, por »su propio impulso.» Juan Benejam.

JaNo quisierais, trabajadores, hacer »vuestra, de todos, la tierra que en pro-»vecho de otro cultivais»?

(De El Pervenir del Obrero).

Indudablemente estamos atravesando un periodo de prueba, una época angustiosa, que requiere el esfuerzo de todos para levantarnos de la postración en que yacemos; pero llama poderosamente nuestra atención el que mientras en esta ciudad se manifiesta la miseria v el hambre de una manera alarmante, en el resto de la isla conllevan la situación pacificamente, luchando contra la adversidad y aminorando notablemente los efectos de la decadencia de la principal industria menorquina.

Mientras aqui en imponente manifestación piden pan y trabajo muchos que desgraciadamente carecen de él y otros muchos que no quieren trabajar, que no trabajaban cuando podían; á cinco-kilometros de distancia, en el vecino pueblo de San Luis, se encuentran con dificultad de cumplir el mandato gubernativo de confeccionar la lista de pobres de solemnidad, porque apenas encuentran à quien inscribir en ella en al Exemo. Car en conimat le obot

Mientras aqui está casi muenta la industria del calzado, en Giudadela se sostiene con una vida languida, no con el explendor de otros tiempos, pero produce lo suficiente para que la crisis no se presente con las agravantes con que la tenemos en Mahón. Alií luchan con mayor denuedo fabricantes y trabajadores y actualmente existen en Madrid tres importantes tiendas de caleado, exablecidas por los ciudadelanos y que se surten de la fabricación del país.

rapiña; es que al lino se ha desmoronado todavia por completo la máquina social de la producción y las ruedas engranan mejor que aqui y los obreros acuden al taller y so esfuerzan en acreditar la mercancia; es que al i no aguardan el maná, sinó que procuran salirle al encuentro.

Es inutil empeño querer establecer la igualdad, subsistiendo tanta diversidad de condiciones y aptitudes; es inútil alumbrar nuevas fuentes de producción, mientras todos no se hallen dis-Puestos à cooperar al remedio del mal; mientras no se acepte la organización y la disciplina, la sumisión á la inteligencia que dirija sib sa sam pup sonor

Menorca cuesta diariamente al Estado unas de 8,000 pesctas liquidas, cu-

Ministerio de Cultura 2011

ya suma se invierte casi en su tota. lidad en Mahén, constituyendo una fuente de riqueza que no tienen ó que no mana en tanta abundancia en las demás poblaciones de la ísla; Mahón cuenta indudablemente con mayores

facilidades para la exportación que Ciudadela; y sin embargo esta última cludad sabe mantener á mayor altura su nivel económico.

Es necesario meditar estas circunstancias y procurar que haya una saludable emulación; es necesario que todos llevemos nuestro grano de arena al fomento de la rigueza pública.

La situación es dificil; pero no nos cabe duda que tiene solución.

Querer es poder.

-«o)(o»-

ML BANDOLERISMO. - RMUNION DE GOBER-NADORES .- LA BODA DEL REY .- LOS CAMBIOS.

Manila 20 de Febrero de 1906.

Vuelve à preocupar à las autoridades la presencia de partidas de bandoleros en los montes de los antigues distritos de Morong. La Infanta y Cavite, que estos dias han sostenido ligeras escaramuzas con las fuerzas de la policia insular enviadas en su persecución.

Cuando ya se creia completamente extinguido el bandolerismo, dan señales de vida en Cavite, Batangas, Bulacáo, Pampanga y Nueva Ecija, los restos dispersos de las partidas de Montalon, Sacay Vega, Villafuente y Salvador, temibles cabecillas, que desde hace mucho tiempo vienen manteniendo este estado de cosas.

En esta consecuencia, la autoridad superior ha convocado á los gobernadores de las provincias interesadas para tratar con ellos un plan que acabe de una vez con el bandolerismo.

Es que en Ciudadela y en los pueblos | Nos hallamos ahora aqui en p'ena de la Isla no se han esparcido ni han racha de desfalcos é inmoralidades. fructificado como aqui las predicacio- Rompió la marcha el cajero de la fánes subversivas y suicidas; es que al la brica de hielo del Gobierno levantanaun los elementos avanzados, predican dose con los fondos que tenía existenla necesidad del trabajo y de la lucha tentes; lo siguieron dos conspicuos amepor la existencia, en vez de predicar la ricacos faisificando unos cheques, á consecuencia de los cuales resultó chasqueada mucha gente; vino después el arresto de un jefe de la policia de Manila por soborno y cohecho, y ayer se aseguraba que el jefe de una importunte casa comercial se hallaba en el mis mo caso. . abisoldatas erdmutsos al ob

La verdad es que los nuevos dominadores pueden poner cátedra de moralidad para que estos habitantes imiten su conducta.

Una poderosa escuadra japonesa anuncia para el mes que viene una vi sita á las islas Filipinas.

Entre las colonia inglesa y española reina gran entusiasmo para celebrar juntas una hermosa fiesta conmemorativa del casamiento del rey de Espa na. El acto se l'evará a cabo probablemente en el Casino español, cuya junta directiva acaba de ser renovada, recayendo los cargos en opulentos y verdaderos patriotas.

Las cambios clerran hoy sobre espana al 65 por 100. La moneda Conant por los suelos. No la quieren ni aun en China.

-0(0)«-

Barce ona 1.º de Abril. INGENIERO ASESINADO

A las dos de la tarde del jueves ocurrió un sangriento suceso en el domicilio del ingeniero director de las obras del puerto D. Carlos Angulo.

Hallandose diche ingeniero en su despacho, ocupado en sus trabajos, se vió sorprendido con la vista de un individuo desconocido. emuy Alia ne nois

No se sabe lo que pudiera ocurrir entre ambos; pero al poco tiempo se oyeron gritos y voces pidiendo auxilio.

A las voces que dió el señor Angulo cuando se sintié herido, acudió una criada, quien al ver al criminal con el cuchillo so la mano y en actitud amenazadora, cerró la puesta de la habitación y salió á la calle pidiendo socorro El asesino cuando se vió encerrado, se disparó un tiro que le ocasiono la muerta color el 200 shazina una varad unit

Reconocidas sus ropas, so le encontró una tarjeta con el nombre de José Novelles, sujeto de malos antecedentes, que se dedicaba a ejercer de valiente, ofreciéndose para apalear y asesinar a la gente. Además era conocido como

Salió de la casa en que vivia con una mujer, diciendo a ésta que iba á un negocio importante, y que si á la nueve de la noche no habia regresado, no volveria á verla.

Seguidamente fué al chalet del fabri cante D. Eusebio Güeil, presentandose como hermeno del arquitecto, S. Puig Cadafalch.

Sr. Gueil le recibió en su despacho, y Novel es le ofreció sus servicios, que fueron rechazados.

Entonces le pidió 1.000 pesetas, diciéndole, al tiempo que sacaba un revo ver, que si no se las daba le mataria alli mismo. seelup, so eb bebindini ebib

El Sr. Guell se arrojó sobre él, y con el auxilo de un criado consiguió desar. marle y apoderarse del arma.

Después le entregó 10 pesetas.

Con este dinero se supone que fué à comprar otro revo ver, y que se marcho seguidamente a casa del Sr. Angulo para recordarle que hace meses le ofreció haría cesar una campaña que contra equel hacia un periódico, si le daba un empleo en las obras del puerto.

Euterado el Sr. Guell del crimen por los periódicos de la noche, fué á la Casa de Socorro y alli reconoció en el suicida al individuo que le había visitado, y con el cual le ocurrió la es ena. cionel de músicos de tersera para cu- que citén faltes de recursos; à le que se

En las ropas del cadaver se haliaron las señas de varios personajes, s spechandose que se proponia visiserlos.

También se le encontrarou largets con el nombre de «Juan Puig», que era el que utilizaba para introducirse en las casas que visitaba.

El suceso ha producido honda im presión en el vecindario, constituyendo el tema preferente de todas la conversaciones, pues el Sr. Angulo era muy conocido en todas las clases socia les, en las que contaba con grandes simpatias por su ilustración, caballerosidad y bondades.

LOS CARLISTAS

Continúan practicandose pesquizas en busca de los complices de los autores de los depósitos de armas.

La policia ha detenido á un indivíduo que se supone fué el que mandó las at-Las tropes turcas se niegalousinoM à sam

Las autoridades siguen asegurando que la intentona fraguada está completamente desbaratade de 201 80P 8189 81

Además de las armas ocupadas, en Monistrol en casa de un tal Baldiri se practico un registro que dió por resultado el hallazgo de 388 cartucheras de lona, 88 guerreras y las indispensables cornetas y cornetions.

Baldiri en e' momento de entrar la policia en su casa huyó por una venta. na, y en su defecto fue detenido un hijo suyo. un nu, reero eb oliacquiq le sisize.

CARTA DE LERROUX SHETT SE CORECT

El señor Lerroux ha escrito una carta al ex diputado Sra Roca, individuol orio que es de la Comisión organizaciona del ber acto proyectado en honor de los diputados carlistas, catalanistas y republicanos, en la querdeclara: e enternaldadora

1. Que se arrepiente de haberse adherido al mitio celebrado en Gerona.

- 2. Que aplaude la campaña de los diputados contra la ley de jurisdicciones, no obstante opinar que hubiese sido más eficaz otra forma de protesta.
- 3. Que le parece bien el homenaje que se organiz en honor de dichos di-Putadosiquer son abathemos yum objetali
- 4. Que le parece mal la solidaridad estab ecida en elementos, entre los cuales hay separatistas confesos, enemigos del Ejército, y republicanos que son patriotas cepañoles y conspiran con el Ejerciio siempre que pueden para convertir su fuerza al servicio de la causa del pueblotag bribald ob enpub la sarigirlo
- 5. Que terminado el acto que se organiza en Reus, entiende que ha concluido el compromiso contraido con los regionalistas, y si no se hiciera asi lo combatiria rudamente.
- 6. Que desea se facilite el ingreso de los regionalistas en el partido republicano, para constituir la derecha moderada, ponderadora que ha de ser de la izquierda radical. alali al araq obliga na

INTERPELACIÓN ACERCA DE LOS CARLIS-TAS.—EL HOMENAJE Á LOS DIPUTADOS CATALANISTAS denogord es sasedning sell

El diputado catalanista Sr. Albo ha oque manifestado que interpelará al Gobier-

A.geoiras .-- A las sels y cuarto ha

no acerca del abortado alzamiento carlista, asegurando que posee datos y documentos demostrativos del origen tendencia y objetivo del movimiento proyectado.

Los sumarios que se inseruyen sobre el hallazgo de armas han pasado á la jurisdicción ordinaria.

De ellos conocerá el juez especial nombrado al efecto, el magistrado D. José Catalá.

La Comisión organizadora del homenaje á los diputados que combatieron
la ley de jursdicciones, ha acordado
vayan á Madrid los señores Cambo y
Juñent, para que se celebren una entrevista con los diputados, á fin de convenir el día en que se ha de verificar
aquel.

Tambien visitarán al Presidente del Consejo de Ministros para que éste les diga la fecha en que se han de restablecer las garantias constituciones en Barcelona.

ESPIGUEO

DEL EXTRANJERO

INGLESES Y TURCOS

Telegramas de Constantinopla comunican que el incidente anglo-turco toma un giro verdaderamente grave.

Las tropas turcas se niegan á evacuar Kabach y otros puntos de Egipto. Se les ha dado un plazo de veincuatitro hotas para que los desalojen, previniéndoles que en el caso de que se nieguen ó se resistan, los cañones de un buque inglés se encargarán de la evacuación.

ALCANCE POSTAL

--(0)--

Madrid 31.

Dice un periódico financiero que existe el propósito de crear un nuevo banco de Francia en España.

El Consejo de administración de dicho Banco estará formado por consejoros de «La Banque» y de «L' Unión Parisienne», y por el grupo de belgas que creó el Banco de Burdeos.

Probablemente el nuevo Banco tendrá su domicilio social en Barcelona.

Afirma también el citado periódico financiero que otro grupo de acaudalados ingleses se propone fundar otro Banco en España.

Lo mismo se asegura respecto á otro grupo de alemanes.

Ma sido muy comentada una reunión que se ha ce!ebrado en el Circulo Tradicionalista bajo la presidencia del señor Barrio y Mier.

Según aseguran algunos, la reunión tuvo por objeto tratar de la precaria situación del Centro.

Según otra, los reunidos acordaron dirigirse al duque de Madrid participandole que son agenas al movimiento de Cataluña.

Paris.—De Londres comunican que, según informes fidedignos recibidos desde el Cairo, ha empezado la retirada de las tropas turcas que ocupaban á Akabah.

Paris.—Telegrafían de Londres que han salido para la isla de Wight la princesa Victoria de Battenberg acompañada de su madre.

Las princesas se proponen pasar una temporada en dicha isla.

A'geciras.-A las seis y cuarto ha

Ministerio de Cultura 2011

terminado la Conferencia internacional de Algeciras.

Les delegados se muestran satisfechos por el feliz término de la Conferencia.

Se ha aplazado para el sábado la firma del protocolo.

En la ses ón de hoy se ha tratado de las cuestiones relativas al Banco marroqui, á las Aduanas y á la policia.

En la cuestión del Banco cada nación tendrá una parte y se nombrará una comisión que entenderá en las valoraciones.

Por lo que respecta á las Aduanas, se nombrará una comisión y un comité encargados de organizar dichos servicios.

La policia estará à cargo exclusivamente de Francia y España.

Francia se encargará de la policia en Rabat, Casablanca, Tánger y demás puertos del imperio.

España tendrá á su cargo la policia de Tetuán y Larache.

El delegado de los Países Bajos ha declinado el honor dispensado á su nación de nombrar al oficial superior de policia.

Ha dicho que solo lo aceptaria con el fin de suavizar asperezas entre las potencias.

Las Palmas.—Se ha celebrado la recepción en el Ayuntamiento, que ha resultado brilldutisima.

A instancia del público que se hallaba en la puerta del edificio, el Rey y los intantes se asomaron al balcón, siendo aclamados.

Las augus as personas visitaron el Museo de Canarias, fijándose especialmente en las antiguas momias que se conservan alli y que se suponen son de los primeros habitantes de las islas.

Asistieron luego à un lunch y à una garden party organizada por la colonia extranjere de la cludad.

Las Palmas.—En este momento el Rey y los infantes descansan en el Pa-lacio Episcopal, donde pernocuarán.

Las reales personas se muestran complacidas por las manifestaciones de simpatia de que han sido objeto duranel viaje y por las muestras de adhsión á España de que han dado pruebas los isleños.

Las Palmas.—La fiesta ha resultado brillantisima.

La multitud ovacionó á la familia real.

Terminado la fiesta, el Rey y el infante visitaron los cuarteles.

La infanta visitó las casas de Beneficencia.

Madrid 1.º

En las esquinas, árboles y faroles hau aparecido infinidad de pasquines, invitando a los obreros á festejar el 1,º de Mayo.

Dicen de Venecia que con motivo del fallecimiento de la princesa Doña Beatriz, madre de Don Cárlos, éste ha repartido mil liras á los pobres.

En Cadiz se están haciendo grandes preparativos para recibir al Sr. Moret.

Los gremios cerrarán los establecimientos el día de la llegada y acudirán à la estación:

Se alojará en casa del Alcalde.

En caso de que vaya la reina, se alojará en casa del Sr. Moreno Mora.

Dicen de Jaen que cuatro bandoleros asaltaron un cortijo inmediato á Martos.

Maniataron á los peones, y la mujer del dueño suplicó á los bandidos que no la ataran y les conducirla al sitio en que guardaban el dinero.

En esto llegó el marido, y apercibi dos de ello los bandoleros, dispararon contra él, hiriéndole gravemente.

Ai ruido de las detonaciones acudieron unos trabajadores y la guardia civil.

Los bandidos huyeron, metiendose en unos zarzales.

Se prendió fuego á éstos, y los bandoleros salieron sofocados por el humo, ensangrentados y con las ropas destrozadas.

Fueron conducidos á la carcel.

La guardia civil de Lora del Rio ha detenido á 12 individuos que formaban parte de una Asociación de secuestra dores que hacia tiempo funcionaba en aquella localid d.

CARTERA DE MAHON

El pregonero ha anunciado sta ma
ñana que en el día inmediato empezarán las obras de recomposición y reforma de la cuesta larga y que quedaba abierta una lista en la Casa Consistorial para que se apuntuaran todos
los que deseen ocuparse en dichos trabajos.

Esta tarde á la 1 se habian alistado 198 trabajadores á los que se ha dado orden de que mañana á las 6 y media se reunan en el muelte frente á la cuesta larga, para dar principio á las obras.

Hoy el Ayuntamiento ha adquirido una buena cantidad de espuertas y herramientas para atender á las necesidades de la empresa que acomete.

Hoy en la Casa Misericordia se han repartido para los necesitados de fuera del establecimiento 97 raciones de sopa y 200 panes.

A las 11 de esta mañana en la Casa Consistorial se han reunido todas las comisiones organizadas por el Ayuntamiento para solucionar la crisis, al objeto de ponerse de acuerdo respecto á la organización de los trabajos de reforma de la Cuesta Larga.

Esta noche, á la hora de costumbre, celebrará el Ayuntamiento sesión ordinaria, sí se reunen número suficiente de concejales.

A las 7 y media de la mafiana ha fondeado procedente de Barcelona el vapor «Menorquin.»

En él ha venido el abogado D. Pedro Pons.

Desde hoy los operarios de los talleres de-la sociedad «Anglo Española» han variado las horas de trabajo, siguiendo la costumbre establecida.

Ahora empiezan el trabajo á las 6 de la mañana y á la 1 y media de la tarde, en vez de empezar á las 6 y media y á la 1 respectivamente.

Esta mañana á las 11, en la sala de la sección de música del cuartel de Infantería, á presencia del Coronel señor Antón Vivas, del Teniente Coronel señor Albertí, del Ayudante mayor el Capitan Sr. Colorado y del abanderado Sr. Dubón, han tenido lugar las oposiciones de músicos de tercera para cu-

brir 6 vacantes que existen en la banda del aludido Regimiento.

Se han presentado tan solo cuatro aspirantes para las plazas de bombardino, trompa, bajo y trombón, los cuales han sido aprobados, quedando adjudicados los puestos á los respectivos opositores D. Pedro Segura, D. Francisco Luna, D. Dámaso de la Cruz y D. Miguel Mariano.

La banda de música del Regimiento de Infanteria está ensayando varias marchas fúnebres que han de ser extrenadas en las procesiones de Semana Santa.

Ayer tarde, mientras se jugaba en la Explanada una partida de foot-ball, al querer evitar la caida de uno de sus compañeros de sport, sufrió un accidente nuestro muy querido amigo don Ramón Bustamante Orfila, dueño del «Motel Bustamante», quien fué auxilia. do por el médico Sr. Alabern.

Sabemos que esta mañana se encuen. tra nuestro amigo bastante mejorado; pero continúa sin poder abandonar la cama.

Hacemos votos para su prento y cabal restablecimiento:

Hemos sido atentamente invitados para concurrir á la reunión que se celebrará esta uoche en el Ateneo con objeto de constituir la Camara y Sindicato Agrícola de Menorca.

Agradecemos la atención.

Ha sido presentado por el Gobierno
para ocupar la silla episcopal vacante
de Gerona el sabio Maestrescuela de la
Catedral de Barcelona Dr. D. Francisco de Pol y Bartá.

Este nombramiento ha coincidido con el de Su Santidad Pio X que le ha nombrado su prelado doméstico.

El futuro Obispo es el que libró de la muerte al Excmo. Cardenal Casañas, conteniendo al anarquista que intentaba asesinarle en 25 de Diciembre último.

El Boletin Oficial de la provincia, correspondiente al día 27 de los corrientes, contiene, entre otros, los particulares siguientes:

2000 and a post for

Sh hondordx

Circular del Gobernador recordando el art. 7.º del Reglamento de provisión de escuelas, que manda dar cuenta inmediata de las vacantes que ocurran.

Otra circular del Gobernador recordando á los Alcaldes que al terminar el trimestre han de remitir un estado de las multas impuestas por infracciones de la ley del descanso dominical, arregladamente al modelo que se inserta-

Relación de precios que deben aplicarse para el pago á los Ayuntamientos de los suministros efectuados durante el presente mes.

Circular de la Delegación de Hacienda conminando à los Ayuntamientos que se hallan en descubierto en el pago del primer trimestre del cupo de consumos.

Idem de la Intervención de Hacienda dando disposiciones para que se efectúe durante el próximo Abril la revista anual de clases pasivas.

El Ministro de Instrucción Pública se propone conceder premios extraordinarios con motivo del enlace del Rey á los alumnos que mas se distingan por su aprovechamiento, y contribuir à que terminen su carrera los alumnos que estén faltos de recursos; á lo que se que se estén faltos de recursos; á lo que se estén faltos de recursos; a lo que se estén faltos de recursos; a lo que se estén faltos de recursos; a lo que se estén faltos de la local de la loc

opone el ministro es á todo lo que signifique disminución de estudios ó improvisación.

NOTICIAS MILITARES

Ha sido ascendido á oficial celador de fertificaciones de segunda clase al que lo era de tercera en esta Comandancia D. César Varela y Gomez.

El auxiliar de oficinas de segunda clase, ascendido, D. Sebastian Femenias y Coranti del Parque de esta Comandancia, queda en el mismo.

D. Bartolomé Caldentey Riera, auxiliar de oficinas de tercera clase, provisional de nueva entrada, sargento de la Comandancia de Menorda, al Parque de la Comandancia de Mallorca.

Se ha concedido el empleo de segundo teniente de la reserva gratuita de
infanteria al sargento con destino civil
en la Administración-Depositaria de
Hacienda de esta isla D. Camilo Martin
Seudin.

El Capellán primero del Hospital Militar de Mallorca nuestro paisano D. Rafael Bernad Tuduri ha sido destinado al de Valencia.

El Comandante del regimiento de Mahón D. Juan Tous Pujol pasa á situación de excedente en las Balcares.

De órden del ministro de la Guerra, los primeros jefes de los cuerpos y dependencias en que prestan sus servicics los capitanes de artillería comprendidos en el anuario militar del año actual desde el número 98 al 217 y los primeros tenientes desde el 84 al 183 inclusive, remitirán á la sección de artillería copias de las hojas de servicio y de hechos de los interssados, con el fin de proceder á la clasificación de aptos para el ascenso.

Hemos recibido el núm. 26 de la revista de la «Camara Mútua Oficial de la Propiedad», establecida en Barcelona, que contiene el siguiente sumario:

Reunión de las secciones de la Cámara.—Sección oficial: Cargos de la Cámara.—Sección de Jurisprudencia: De las habitaciones ocupadas por el sacristan de una capilla.—Proyecto de ley definitiva del Timbre del Estado.—Hacienda Municipal de Barcelona.—Inmuebles.—Crópica.

Copiamos del «Vigia Católico», de Ciudadela, las siguientes noticias:

*Trempo.—El miércoles de la presente semana aparecieron, según se nos asegura, once trombas marinas, visibles desde esta ciudad.»

mente algunos fabricantes de calzado de esta ciudad. De lo que nos alegra-

eEdicto.—Se ha fijado, en el sitio de costumbre de esta Santa Iglesia Catedral, un Edicto de concurso para la provisión del Beneficio con cargo de Organista, vacante en la misma, por término de cuarenta días que finarán en nueve de Mayo próximo.

Ministerio de Cultura 2011

Ayer, à los doce, se reunió la Junta Directiva de la Asociación de Beneficencia domiciliaria, en las Casas Consistoriales, al objeto de designar las señoras que han de presidir las mesas petitorias del jueves santo.

También acordó dicha Junta, en vista del mayor número de socorro que tiene que distribuir, á causa de la crisis obrera, solicitar del Ayuntamiento el aumento de subvención.

En el Matadero público, durante el mes de Marzo último, han sido carneadas para el consumo público las reses siguientes:

148 vacvnas: 365 lanares y cabrias y 66 de cerda, dando un total de 35.623 kilógramos.

El Veterinario inspector del dicho matadero ha mandado inutilizar durante el referido mes una res vacuna y un cerdo, y ha rechazado además una res vacuna por no reunir buenas condiciones para la matanza.

Nuestro particular y antiguo amigo, el oficial de tercera de la Comandancia de Ingenieros de esta plaza, D. Cesar Varela, ha sido promovido al empleo superiar de segunda clasa.

Grato nos es trasmitirle nuestra sincera felicitación, por su nuevo ascenso

Durante el finido mes de Marzo en el Juzgado Municipal, las siguientes inscripciones,

UN SABIO Así se titula un originalisimo articulo Je Azorin que «Blanco y Negro» pu blicara en su número correspondiente al próximo sabado: También aparecerán en dicho semanario una preciosa poesia de Enrique de Mesa, un cuento firmado por la condesa de Castellá, y una narración de Santa Ana. Las ilus traciones de la parte literaria del número son todas notabilisimas, firmadas por Méndez Bringa, Arija, Regidor y Rojas. La portada es original de N. Rausich, y una doble plana á todo color de Garcia y Rodriguez. Sancha firma una plana cómica titulada «Los niños generosos», y Medina Vera las ilustra. ciones á todo color de la navela Farina que forma el folietin de «Blanco y Negro». Completan el número referido ocho páginas de actualidad grafica, en que se registran los sucesos siguientes: Concurse de «skis»; Expo ic.on de ca. bezas femeninas; Tropas del Súltan en Tanger; Misa de campaña en Algeciras; Las fiestas de la Mera Caréme en Paris; El viaje del Rey D. A fonso á Canarias.

Pasageros llegados esta mañana de Barcelona en el vapor «Menorquin»:

D. Venecio Agullo; Joaquin Conforto; Juan Pons; Mariano Galera Antonio Rovira; Juan Artes; 5 individuos de tropa; Simón Ferrer José Picé, Erancisco Pons; Pablo Martinez; Pelegrin Serrano; Manuel Sintes; Pedro Orfila; Teresa Garcia; I soldado.—Total 21.

Alayor 2 de Abril.

Ayer tarde en las Casas Consistoriales hubo una reunión presidida por las Autoridades civil, eclesiástica y judicial, á la que asistieron bastante número de particulares, para tratar de solucionar la crisis obrera, principalmente en el ramo de zapatería.

En dicha reunión presentó una proposición el Sr. Hernandez, que fué dis
cutida; nombrándose una comisión para estudiaria. Al mísmo tiempo se
acordó aceptar todas las que se presenten y examinarias á fin de ver si bay
alguna que sea de utilidad para el objeto que se persigue.

Quedaron en volverse à reunir mañana por la noche para deliberar acerca de los proyectos que fo mule la indicada Comisión.

Estadística

COTIZACIONES BANCO DEL COMERCIO

Sociedad anónima por acciones

Cotización oficial de la Bolsa de Barcelona, del 31 Marzo de 1906, según telegrama particular recibido por este Banco: Interior 4 por 100. 82'25 Deuda Amortizable 4 por 100. . 100 40 Acciones f. c. Norte de España . . Acciones f. c. Madrid á Zaragoza Acciones f. c. Medina del Campo à Zamora y de Orense à Vigo. . 27'30 Acciones Banco Hispano Colonial 71 12 Deuda Municipal de Barcelona 97'50 Oblig ciones Tarragona à Barcelona y Francia 2 114 por 100. 58'12 Obligaciones Madrid á Zaragoza y á Alicante 4 112 por 100 . . 103'37 Mahón 2 Abril de 1906.

MATADERO

Reses cortadas los dias que á continuación se espresan, con su peso y procedencis:

Día 31 Marzo.—1 yaca; 156 kilos, se Torrepeixina (Ciudadela; 1 ternero, 172, id; 1 id., 161, Musuptenet; 1 id., 186, id; 1 id., 172, Metxani Gran; 1 id., 130, es Llugueret (Alayor); 1 id., 124, vergel de D Guillermo de Olives; 1 ternera, 99, ld.; 5 carneros, 73, Turneltí del Sr Vigo; 1 id., 12. Algendar del Sr Victory; 3 id., 52, Binisaida se Creueta; 8 id., 86, son Sancho (Alayor); 2 id., 17, es Llugueret (id); 3 id., 26, Llimpa (id), y 2 cabras, 14, s'Espeumé Vey.

Día 1.º Abril — 1 buey, 248 kilos, Murvedra Vey (Ciudadela); 1 ternero, 160, son Bu nó; 1 id., 125, Algendar del señor Victory; 6 carneros, 61, Refelet Nou, y 4 id, 53, Binicalaf Nou.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA
Entrado el 2.—De Barcelona, vapor-correo «Menorquín».

Color of the color

SEMAFORO OFICIAL

reclamado para efficial consiste

Vigia de Bajolí 2.—8 m.
Barómetro 762'6; viento SO. mar
llana; cielo acelajado; horizontes calimosos.

Palma 2.

Barómetro 771'13; viento NE. flojo; cielo acelajado; mar llana.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos Francisco de Paula y Abundio.

Santo de mañana —Stos. Benigno, Ulpiano, Ricardo y Benito.

Visita a la Corte de María — Mañana se hace á Ntra. Sra. del Ca men en el Carmen

Nuestros telegramas

FERREION DEFOSITARIA

Blasquistas y Sorianistas.—Batalla Campal.

Madrid 2 (á las 2'30).

Telegrafían de Valencia que al regresar la gente de una romería que se ha efectuado desde aque-lla capital al pueblo de Burjasot, surgió una lucha entre blasquistas y sorianistas. Se dieron muchos mueras á Blazco Ibañez y á Soriano por los partidarios de los bandos opuestos

Se dispararon varios tiros que no se tiene noticia hicieran blanco.

Massobre Blasquistas y Sorianistas.— Nueva colisión.

Madrid 2 (á las 2'50)

Después de haber regresado á Valencia los romeros y excitados los ánimos por las contiendas habidas en el camino de Bujarsot se formaron grupos de blasquistas y sorianistas en la Plaza de la Reina reproduciéndose la cuestión y sembrándose la alarma entre el vecindario.

La Benemérita tuvo que intervernir, disolviendo los grupos.

En frente del Círculo Carlista hubo también reyertas y estacazos.

La visita del Kaiser.—Susceptibilida.

des.

Madrid 2 (á las 2'50

Telegramas de Paris afirman que el Emperador Guillermo de Alemania ha desistido de efectuar su viaje á España, por sentirse molestado con motivo de la invitación que se ha dirigido al rey Eduardo de Inglaterra.

La catástrofe de Courrieres.—Condecoraciones.—Huelga.

Madrid 2 (á las 3).

Con motivo de la conducta heróica que han observado con ocasión de la castástrofe minera ocurrida recientemente en Courrieres
el Gobierno francés ha concedido
el distintivo de la Legión de Honor al ingeniero Sr. Nemi y al capataz de la sección minera en que
ocurrió la hecatombe.

Telegrafian de los Estados Unidos que para mañana está anunciada una formidable huelga de mineros. Se adoptan todo género de precauciones.

Telegramas de "La Maritima,,

Alsla de Menorca» fondeado las cinco y media sin novedad.—Ginart.

PASATIEMPOS

PRIMAVERA

¡Cansado estoy de ti! Constante aso-

año tras año y en el mismo día, heraldo del placer y la alegría, rivo en flores, en céfiros y aromas.

Las que fueron aver áridas lomas, el prado que sin tí se consumia, la selva en que colgaban todavía

los nidos que dejaron las palomas.

Todo se anima y bulle y reverdece;
que lo tocó, al pasar, una hechicera
con su varita mágica parece.

Mas jayl al infeliz que nada espera, al que en e desencanto languidece, ¿qué podrás ofrecerle, Primavera?

MANUEL DEL PALACIO.

ADMINISTRACIÓN DEPOSITARÍA de Hacienda de Mahón.

CLASES PASIVAS

RENTAS

Anuncio.—En cumplimiento de lo que determina la Ley de 25 de Julio de 1855 y conforme á lo prevenido en las Reales ordenes de 29 de Diciembre de 1882, 4 de Marzo de 1897 y Reglamento de la Dirección General aprobado por Real orden de 30 de Julio de 1900, los individuos de Clases Pasivas que tienen asignado el pago de sus haberes en esta Administración Depositaría, deberán presentarse á pasar la revista anual ante el Sr. Interventor de la misma dentro del mes de Abril próximo, desde las diez de la mañana á las doce y media de la tarde, por el órden de nóminas que se expresan á continuación.

El acto de la revista tendrá lugar para todas las clases, en las oficinas de la Intervención, establecidas en el Andén de Poniente de este Puerto.

Días 18 y 19 Abril 1906 Monte-Pío Militar.

Días 20 y 21

Retirados de Guerra y Marina y Cruces pensionadas.

Dias 23 y 24

Monte-Pío Civil, Jubilados y Cesantes de todos los Ministerios.

Mahón 30 Marzo 1906. - El Adminis trador Depositario. - José Riera.

Recaudación de arbitrios municipales del Ayuntamiento de Mahon oraba

Arbitrio sobre perros. - Año 1 906

DON JOSÉ M. MERCADAL, ALcalde Constitucional de esta ciudad.

Por el presente edicto, se hace saber á los contribuyentes el arbitrio municipal establecido sobre los perros en el corriente año, que desde el día 1.º has ta el día 30 de Abril próximo y desde las 9 de la mañana hasta la 1 de la tarde, tendrá lugar la recaudación ordinaria del primer periodo voluntario del expresado arbitrio en los bajos de estas Casas Consistoriales núm. 20.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados en cumplimiento á lo prevenido en el art.º 35 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900. - Mahon 31 Marzo de 1906. - El Alcalde Presi-

dente, José M.ª Mercadal.

Arbitrio sobre casas de bebida, casinos, cafés, fondas, posadas, hospederias, botillerías, vendedores de vino y demás establecimientos de este caracter correspondiente al año 1906.

Por el presente edicto, se hace saber á los contribuyentes al arbitrio municipal establecido en el corriente año, sobre las casas de bebidas, casinos, cates, fondas, posadas, hospederías, botillerías, vendedores de vino y demás establecimientos de este caracter que desde el día 1.º hasta el día 30 de Abril próximo y desde las 9 de la mañana hasta la una de la tarde, tendrá lugar la cobranza ordinaria del primer período vo luntario del expresado arbitrio en los bajos de estas Casas Consistoriales nú mero 20. e chot mitdobe es sois

Lo que se hace público para conoci miento de los interesados en cumplimiento á lo prevenido en el art.º 35 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900. -Mahón 31 Marze de 1906.-El Alcalde-Presidente, José M.ª Mercadal.

Arbitrio municipal sobre bicicletas, moto-cicletas y automóviles correspondiente al año 1906.

v media sia novedad -Gi-

Por el presente edicto, se hace saber á los contribuyentes al arbitrio municicipal establecido en el corriente año sobre bicicletas, moto-cicletas y automóviles, que desde el día 1.º hasta el día 30 de Abril próximo tendrá lugar la cobranza ordinaria del primer período voluntario del expresado arbitrio en los bajos de estas Casas Consistoriales número 20.

Lo que se anuncia para conocimiento

Ministerio de Cultura 2011

de los interesados en cumplimiento á lo prevenido en el artículo 35 ce la Instrucción de 26 de Abril de 1900.-Mahón 31 Marzo 1906.—El Alcalde-Presi dente, José M.ª Mercadal.

En diens reunión presento una, pro-Prestación personal para la conservación de caminos vecinales correspondiente al año 1906.

CABALLERÍAS Y CARRUAJES

Por el presente edicto, se hace saber á todos los dueños de caballerías y ca rruajes de este término municipal que el plazo voluntario para satisfacer en metálico las cuotas que tienen señaladas en el padrón de la prestación personal del corriente año, así como el de poderse suscribir para satisfacer dichas cuotas por medio de trabajo, tendrá lugar en los bajos de estas Casas Consistoriales n.º 20 desde el día 1.º hasta el día 30 de Abril próximo, durante las horas que median desde las 9 de la mañana hasta la una de la tarde.

Los contribuyentes que optando por satisfacer con trabajo las cuotas que tienen asignadas, dejasen transcurrir la expresada fecha del 30 de Abril, sin dar oportuno aviso á esta Recaudación, vendrán obligados á satisfacer aquellas en efectivo.

Lo que hago público para conocimiento de los interesados.-Mahón 31 Marzo 1906.—El Alcalde-Presidente, José M. Mercadal.

DON JOSE MARÍA MERCADAL Abogado Alcalde Constitucional de Mahón. Esugaras a blanca Marabi

HAGO SABER: Que en virtud de lo preceptuado por el art. 118 de la ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército de 21 de Octubre de 1896, la Autoridad Civil de la Provincia ha señalado á esta población los días 18 y 19 del corriente mes para celebrar el juicio de exenciones ante la Comisión mixta. Al efecto todos los mozos interesados en dicho acto, deberán acudir á la Casa Capitular el día 17 del actual á las tres horas de su tarde á fin de ponerse en marcha para la Capital con el comisionado nombrado por este Ayuntamiento; en la inteligencia de que, los que dejen de presentarse el día y hora marcados, se entenderá que renuncian á las reclamaciones que tengan pendientes de resolución, y sufrirán los perjuicios á ello consiguientes.

Y cumpliendo con lo que ordena el art. 119 de la citada Ley y 1.º de los adicionales de su Reglamento de 23 de Diciembre del propio año, se publica el presente edicto, insertándose á continuación los arts. 118 y 119 repetidos, para que nadíe pueda alegar ignorancia, de sus deberes o facultades, y á fin de evitarles toda clase de perjuicios, además de citarse por papeleta á cada mozo interesado.

«Art. 118. El día que el Goberna dor, á propuesta de la Comisión mixta, haya señalado á cada pueblo para el juicio de exenciones ante la misma Comisión, que será del 1.º de Abril al 30 de Junio, se hallarán en la capital de la provincia:

Primero. Todos los mozos del mismo pueblo que hayan sido excluídos total ó temporalmente por cortedad de talla ó defecto físico, los cuales serán tallados y reconocidos definitivamente.

Segundo. Los que hayan reclamado ó sido reclamados en tiempo oportuno para ante la Comisión mixta por susci tarse dudas acerca de su talla ó de algún defecto físico que hubieren alegado; y

Tercero. Cualesquiera otros que hubiesen reclamado para ante la Comisión mixta contra algún fallo del Ayuntamiento y los interesados en estas reclamaciones que lo estimen conveniente.

«Art. 119. Para la salida de los mozos en dirección á la capital, además de citárseles por medio de anuncio, se hará á cada uno de ellos la oportuna citación personal, de igual modo y en la misma forma que exige el art. 55 para el acto de la clasificación». - Mahón 2 Abril de 1906. - 1 Alcalde, José M. Mercadal. _D. S. O.-El Secretario, Santiago Maspoch.

Imp. de M. Parpal

PARAVENDER

Lo está la casa calle Nueva, núm. 22. Informarán en la misma.

300 PESETAS MENSUALES

Todos pueden ganarlas, vendiendo hermosisima novedad artistica. Escribid en seguida: Pennellypes C. -MILAN (Italia).

Julian Ticoulat (dentista)

Participa á este respetable público haber trasladado el nuevo gabinete à la Plaza del Carmen n.º 8.

Curación de las enfermedades de la boca. Aparatos y extracciones. nuevos procedimientos. Extracciones de dientes y raigones, sin dolor. PIEZAS ARTIFICIALES Y RESTAURACIÓN DE DENTADURAS Precios económicos.

Plaza Cármen, 8.

condinated woodes about properties

Sociedad general de transportes maritimos à vapor de Marsella

Servicios del mes de Abril de 1906 LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

El día 21 de Abril saldrá de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnifico y rápido vapor francés

Et Capelán prim ra de Ho pita V rela, ha to too too too too too

LINEA PARA EL BRASIL

El día 25 de Abril saldrá de Barcelona para Bahía, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

PROJET NEW END OF FRANCE OF THE PROPERTY OF TH

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.*, Dormitorio de San Francisco 25, Prin-Defunctiones.

SEMILLAS SELECCIONADAS

CLOWER. - (Zolla) - Semilla descascarada. - La 80 o 18 min la abrella la se

ALFALFA. -De hoja ancha, garantida de no contener «cuscuta». REMOLACHAS forrageras y para ensalada. COLES forrageras of the art of the art and the articles and and the college of the articles and the college of the articles and the college of the articles are articles and the college of the articles are articles and the college of the articles are ar

GUANOS para toda clase de cultivon de sal el sal el sal que sal

⑤─ Antonio J. Fornaris. — Infanta 38, Mahon — ⑥ solder ob nolosoft aslo si £23 -30



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONA-TADAS me limité a hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dis cho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magnificos resultados se han obtenido con mi producto que la companía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más accequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiera la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distination guiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compania, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA —Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando i paquete por litro ó mi-

tad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, I peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons, y en Ciudadela, el Sr. arguimbau.

SARDINAS EN ESCABECHE

Marca GUILLAN

Depositario exclusivo en Menorca, CRISTOBAL TOMAS (muelle).

mero de particulares, pera ituator de